
Diversity and Inclusion
を教育の中で実現すること

志セミナー 令和3年度 長崎大学リケジョ育成プログラム 

今回の取り組みに参加したことで、女性が理系の職業に就くことに対する
あなたのイメージに変化はありましたか。

※本事業は「国立研究開発法人科学技術振興機構、女子中高生の理系進路選択支援プログラム」の助成を受けて実施しております。 

吉田 ゆり 先生 Yuri Yoshida

■参加する前から肯定的なイメージを持っていたが、参加することによりそれが更に強まった。
■参加する前から肯定的なイメージを持っており、参加した後もあまり変わらない。
■参加する前から否定的なイメージを持っていたが、参加することにより肯定的なイメージに変わった。
■参加する前から否定的なイメージを持っており、参加した後もあまり変わらない。
■参加する前よりも否定的なイメージを持つようになった。
■無回答

13：00～16：00

瀧川 晶 氏

女子中高生/保護者/教員

100名
（男子生徒も参加可）

（相談会）

セミナー内容

定 員

長崎大学 文教キャンパススカイホール
対 象

12月4日（土） ●リケジョ講演

●大学生リケジョによる
　学部紹介＆リケジョトーク

会 場

日 時 時　間

早稲田大学第二文学部社会専修卒業。早稲田
大学大学院教育学研究科学校教育専攻修士 
課程修了。京都女子大学大学院現代社会研究
科公共圏創成専攻博士課程修了。横浜市総合
リハビリテーションセンター臨床心理士、鹿
児島純心女子大学国際人間学部教授を経て、
現在は長崎大学ダイバーシティ推進センター
長/長崎大学大学院教育学研究科教授/長崎
大学大学院多文化社会学研究科教授/副学長。
【専門】特別支援教育臨床心理学
　　   (発達臨床心理学)

PROFILE

　去る8月9日（月）、長崎市琴海地域センターにて開催された琴海地区教員研修会にお
いて、「Diversity and Inclusionを教育の中で実現すること」をテーマに、生涯教育セ
ンターの酒井副センター長とともに、講師の機会を頂きました。前半は「組織のマネジメ
ントとしてダイバーシティを考える」として現代社会の問題を概括しつつ長崎大学の取
り組みを紹介、後半は「教育におけるダイバーシティを考える」として、学校が目指すべき
視点と、我々が取り組んでいるリケジョ育成プログラムの意義についてお話をさせてい
ただきました。
　折から東京2020オリンピック・パラリンピックが開催され、多様性と調和の実現はオ
リンピック憲章にも掲げられた最も時事的な話題です。日本が目指している女性活躍
社会やジェンダー平等をこの機会に再考し、今社会で求められているワークライフバラ
ンスの実現、働き方見直しの重要性をお伝え出来たかと思います。また、日本のダイバー
シティ社会にとって、特に女子の進路選択は非常に重要な課題です。女子中高生の理系
回避の背景にある「女子は理系の成績が振るわないから」「理系の職業は女子に不向き
」などのアンコンシャスバイアス（無意識の偏見）に気づき、自分自身の夢や憧れを形に
できるよう、誰もが自己実現に向けた進路選択が可能となるために教育は非常に重要
な役割を担っています。理系女子のロールモデルを身近に感じることのできる、我々の
リケジョ育成プログラムを、ぜひ活用いただければと存じます。

教育開発推進機構 生涯教育センター TEL.095-819-2184
FAX.095-819-2185〒852-8521 長崎市文教町1-14 ［E-mail］jfp@ml.nagasaki-u.ac.jp

長崎大学　リケジョ育成プログラム
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研修参加者アンケート結果

東京大学
理学系研究科 准教授

林田 真奈 氏
（株）PAL構造 建築設計部

 一級建築士

参加お申込みは
コチラ
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リケジョ通信
R I K E J Y O  M A G A Z I N E

教育開発推進機構 生涯教育センター

◆大学生リケジョまるわかりインタビュー
◆Diversity and Inclusion を教育の中で実現すること

◆志セミナー開催(12月4日)のお知らせ



住む人を笑顔にできるような建築士になりたい！

【学部を選んだ理由は?】

大木 萌々華さん

小学生の時に、テレビ番組がきっかけで建築に興味を持ちました。自宅をリ
フォームした依頼者の方々が涙して喜ぶ姿を見て、私も住む人を笑顔にで
きるような建築士になりたいと思い、工学部に進学することを決めました。

【大学ではどのようなことを学んでいますか?】
建築・土木・機械の融合コースである構造工学コースでは、建築や自動車、
航空などさまざまな分野を学ぶことができます。具体的には、微分積分学、
構造力学、シミュレーション工学、建築製図、エンジニアリングデザインな
ど幅広く勉強しています。卒業研究では居住環境学研究室に所属、オフィス
の快適温度について研究しています。

【中学高校時代の勉強スタイルは?】
模試や定期試験で間違えた問題を、自力で解けるようになるまで解き直し
たり、類似する問題を解いたりしていました。

【中学生高校生へエール】
勉強に部活に大変な毎日だと思いますが、今頑張っていることは必ず自分
のためになると思います。周囲の先生方や友達の手を借りながら、早いうち
に苦手科目を克服することをお奨めします。大学では、さまざまな知識を得
たり、経験を積んだりできます。いろんなことに興味を持って、自分の可能性
を広げていけるよう頑張ってください。

リケシヨまるわかりインタヒユー
大学生

6：30

8：50

一日のタイムスケジュール
起床・準備

通学

午前の授業

昼休み（昼食）

午後の授業

サークルなどの課外活動

帰宅

課題・自由時間

就寝

地元長崎の大学に新設された学部1期生として全力で大学生活を楽しんでます！

【学部を選んだ理由は?】

今村 綺海さん
情報データ科学部 情報データ科学科
データサイエンスコース 2年

工学部 工学科・構造工学コース 4年

薬学部 薬学科 ６年

高校生の時に授業の一環でプログラミングに触れる機会を通してプログ
ラミングにはまり、もともと情報系に興味があったことから情報データ科
学部に進学しました。ちょうど進学するときに、地元長崎でこの学部が設立
されることを知り迷わずこの学部を選びました。

【大学ではどのようなことを学んでいますか?】
データサイエンスという学問を専攻しています。ビックデータを統計学・AI
などを用いて価値あるものにする学問です。また、選んだコースに縛られず
もう一つのコースであるインフォメーションサイエンスコースの授業を取る
こともでき、データ分析、コンピュータの仕組みからプログラミングまで幅
広い分野の中から自分が興味のある分野の授業を学ぶことができます。

【中学高校時代の勉強スタイルは?】
塾等には行っておらず、学校の教材・書店で購入した参考書を使って予習・
復習を繰り返していました。

【中学生高校生へエール】
運動会や文化祭はもちろん、一つの教室でクラスメイトと同じ授業を受けて
いた頃が懐かしく感じます（笑）。大学生になると格段に自由になり、できる
ことの幅も増えますが、中高生でしかできないこともたくさんあるので、それ
らを今のうちに思いっきり楽しんでください！

どんなに難しいことでも努力すれば何とかなる！どんなに難しいことでも努力すれば何とかなる！

【学部を選んだ理由は?】

土井 絹華さん

私はアトピーや喘息がひどく幼い頃から薬を使う機会
が多くありました。どうしてこの薬が効くのだろう、体
の中でどういう働きをしているのだろうと思った事が
薬学に興味を持ったきっかけです。また、祖父が抗が
ん剤治療を行っていたため、がんの治療法について
もっと知りたいと思い薬学部への進学を決心しました。

【大学ではどのようなことを学んでいますか?】
有機化学や生化学など基礎的な理系科目に加え、薬理学や薬剤学など、薬学部ならではの講
義もあります。３年生の後期から研究室に配属され、私は副作用の少ない抗がん剤の開発に向
けて日々実験に励んでいます。５年生になると臨床実習があり、薬局や病院で、実際の薬剤師
の仕事について学びます。毎日学ぶことが多く大変なことも多いですが、いろいろな事を経験
できるので楽しいです。

【中学高校時代の勉強スタイルは?】
定期テストや模試で自分が間違えたところを完璧に解けるようになるまで何度も繰り返し解
き続けました。友達や後輩に勉強を教えることは、自分の復習にもなるのでオススメです！

【中学生高校生へエール】
大学受験の際、志望校の合格判定はずっとD判定でした。受験勉強を始めるのが遅かったこと
もあり、不安でいっぱいでした。しかし、絶対に薬学部に入りたいと思い必死で勉強した結果、
合格することができました。どんなに難しいことでも努力すれば何とかなります。だから皆さん
も、自分のやりたいこと、興味があることに最後まで諦めずに挑戦し続けてみてください。

【月】授業
【火】授業
【水】授業・サークル
【木】授業・学生団体活動
【金】授業・バイト
【土】バイト
【日】バイト
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一週間のスケジュール

実社会解決プロジェクトB
長崎の企業とコラボして1年を通じて課題解決を行う授業

私は長崎の某放送局とコラボして、長崎の坂のブランディ
ング化に挑戦しています！

写真部
月1程度で行われる写真
会に参加し、長崎の様々
な所を巡りながら写真を
撮っています。

グローカル人材育成プログラム
県内の大学・短期大学等が連携して、留
学生と日本人学生が一緒にボランティア
活動に参加したり、イベント等を企画・運
営します。

探索的統計記述
Rという分析ソフトを使って、データ可視化
の手法を学ぶ授業

7：30

12：00

12：50

18：00

21：00

23：00

1：00


